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Résumé :

Dans cette étude, Nous avons étudié I’effet de la méthode de recuit sur les
propriétés structurelles, optiques et morphologiques de CuO sous forme de
poudre. L’¢laboration de notre composé s’est fait en utilisant la technique
sol-gel. Les échantillons sélectionnés de notre produit obtenus ont été
traités thermiquement a des températures différentes (300°C, 400°C,
500°C) par deux méthodes de recuit ; la méthode de recuit lente et rapide.
La caractérisation de nos échantillons a été faite en utilisant DRX, MEB,
spectroscope UV-Visible, et spectroscope infra-rouge. A travers Les
résultats obtenus, le recuit lent nous a permet d’obtenir une taille du grain
qui variée entre 19.80 et 31.56 nm, un gap optique qui vari¢ entre 3,56 et
2,74 eV, avec une transmittance qui peut atteindre 65%. En revanche, le
recuit rapide donne une taille du grain qui variée entre 25.11 et 26.04 nm,
un gap optique qui varie de 3,67 a 3,93 eV et une transmittance qui peut
dépasser le 75% a des températures supérieures a 400°C.

Mots-clés : CuO, sol-gel, nanopoudre, méthode de recuit.

Abstract:

In this study, the effect of annealing on the structural and optical properties
of CuO powder prepared using the sol-gel technique was investigated. The
obtained samples were Treated in two methods (rapid and slow annealing)
at different temperatures (300°C,400°C,500°C). Samples were caracterized
by means of XRD, MEB, UV-Visible and IR spectroscopy. The main
results show that in slow-annealing, the crystallite size varies from 19.80 to
31.56 nm, optical gap varies from 3.56 to 2.74 eV. as for the transmittance,
it can rich 65%. Whereas, rapid annealing changes the crystallite size from
25.11 to 26.04 nm, and the optical gap from 3.67 to 3.93eV. However, the
transmittance, in this case can exceed 75% beyond 400°C.

Key-words : CuQ, sol-gel, nanopowder, annealing methods.



